

Información telefónica y teleggráfica

llegado a esta publicación don Martín Diego, hermano político de nuestro amigo don Felipe González, conocido comerciante de esta plaza.
Sea bien venido.
—Con entera felicidad ha dado a luz un robusto niño la joven señora doña Felisa Redondo, esposa de nuestro apreciable amigo don Julio Aniel Quiroga.
Reciban los padres y sus familias nuestra más cariñosa enhorabuena.
—Ha marchado a Santander, por larga temporada, don Demetrio Aparicio.
—Ha mejorado algo en la enfermedad que hace tanto tiempo le retiene en cama, nuestro joven amigo don Aurelio Vera-Fajardo, hijo del señor comisario militar del mismo apellido.
Lo celebramos y hacemos votos por su curación.
—Después de permanecer corto número de días en Vitoria, con motivo del aniversario de la muerte de su señor padre, ha regresado a Bilbao, donde cursa su carrera, nuestro estimado amigo don Pedro de Zubeldia.
—Al dar cuenta el día pasado de la fiesta celebrada en el Colegio de Santa María, omitimos, involuntariamente, los nombres de los niños Ramón Fernández Ichazo y Alberto Roure, que también se acercaron por primera vez a la sagrada mesa.
—Ha llegado de Tobalina (Burgos) por breve tiempo, el alcalde de aquel punto don Victoriano Ginés.
Bien venido.
—Habiendo permanecido en ésta algunos días, ha vuelto a Bilbao, donde reside habitualmente, el primer teniente de Caballería don César Tejada.
—Procedente de Zumaya, donde está de puesto, anteyer vino a Vitoria, con ánimo de pasar varios días, nuestro buen amigo don Francisco Larrodobuno, teniente de Miqueletes de Guipúzcoa.
Bien venido.
—Ayer mañana llegaron de Biarritz, en un magnífico automóvil de su propiedad, nuestros queridos amigos don José Joaquín Olazabal y don Julio de Urquije, que se hospedaron en el Hotel Quintanilla.
Esta mañana, a las nueve, han salido para Bilbao.
—Procedente de Pamplona, en cuya plaza presta sus servicios, ayer llegó a Vitoria, con objeto de pasar una temporada en uso de licencia, nuestro amigo don José Lamusa, al que damos la bienvenida.
—Después de corta estancia entre nosotros, ayer, en el tren correo descendente del mediodía regresó a Azpeitia el notable maestro compositor vasco don Félix Ortiz de San Pelayo.
—Ayer, a la una de la tarde, celebraron varios amigos en el Hotel Quintanilla, con un banquete, los buenos resultados metalúrgicos obtenidos en los bailes de carnaval verificados en el Teatro Principal.
—Después de pasar quince días entre nosotros, hoy ha regresado a Bilbao, donde habita, la señorita vitoriana Carmen Uriarte.
—Hoy ha empezado a prestar servicio en esta Estación Telefónica Interurbana, el nuevo recaudador don Enrique Tirado, apreciable amigo nuestro.
—Esta mañana a las diez han tenido lugar, en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, los funerales por el alma de la malograda señora doña Casimira Guridi y Diez, de Prim, fallecida la noche del viernes, como ya saben nuestros lectores.
El acto se ha visto muy concurrido.
Renovamos nuestro pésame a la familia de la finada.
—En el tren correo descendente de las doce y media de hoy ha marchado a Bilbao, por breves días, el señor presidente de la Comisión Provincial don Casimiro Pando-Arquelles.
—Con motivo de la próxima partida para Bilbao, en cuya capital va a fijar su residencia, don Angel Aramburu, empleado que ha sido durante muchos años en la Compañía Fabril «Singer», varios amigos tienen el proyecto de obsequiarle con una gira en la campiña de Olárizu, pasado mañana.

Despacho
Hoy han despachado con el Rey los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.
Ni uno ni otro han puesto a la firma decretos de interés general.

Cumplimiento
Esta mañana han estado en Palacio con objeto de cumplimentar al Rey los señores Moret, López Domínguez, Polavieja, Cervera, Valcarlos y Rodríguez de Celis.
La circunstancia de ser los tres últimos marinos ha hecho que sus visitas hayan sido muy comentadas creyéndose que están relacionadas con la actitud del ministro señor Sánchez Toca y del personal a sus órdenes.
Sin embargo personas que se tienen por muy bien informadas dicen que las visitas no han tenido el alcance que se les ha querido dar.

Silvela
El presidente del Consejo ha sido interrogado acerca de si los señores Valcarlos y Cervera han visitado al Rey a consecuencia de lo ocurrido con el general Morgado.
El señor Silvela ha dicho que no ha habido nada de eso, pues se trata de visitas de visitas de pura cortesía.
Ha agregado que la cuestión de los marinos ha entrado en vías de arreglo y que espera que pronto esté olvidado lo que ahora parece preocupar tanto.
Uno de los periodistas ha preguntado al Presidente:
—¿Y la cuestión de los presupuestos tendrá tan fácil arreglo como la de los marinos?
El Presidente ha contestado que los presupuestos suelen ser como las hortigas, que pican a las manos sin afectar a ningún órgano importante.
Los íntimos del señor Silvela creen como éste, que nada de particular ocurrirá con los presupuestos, pues la actitud del señor Villaverde no ha de ser lo exclusivista que se anuncia.
De todas maneras, es indudable que reina marejada entre los ministros.

Asamblea
El próximo miércoles dará principio la Asamblea General convocada por los elementos republicanos.
La veda
El Presidente ha dicho también a los periodistas que es completamente inexacto que el Rey esté de caza, pues encontrándonos en tiempo de veda, no había de ser él el que infringiera las disposiciones vigentes.

Consejo
Seguramente pasará mañana a pesar de ser fiesta se celebrará Consejo de Ministros en la Presidencia.
El señor ministro de Hacienda hará las observaciones que crea convenientes a los presupuestos parciales de los departamentos.
El ministro de la Guerra ha terminado ya la parte orgánica de su presupuesto, comenzando la de intendencia.

Disgusto
Sigue siendo muy comentada la actitud en que se supone colocados a los ministros con motivo de los presupuestos.
El señor Villaverde no está dispuesto, según se asegura, a admitir los aumentos que realizan sus compañeros.

Un mensaje
Nueva York.—Un despacho de Caracas confirma la noticia de que el Congreso Venezolano ha acordado no admitir la dimisión presentada por el general presidente Castro.
Esta resolución ha sido comunicada al general.
Este ha dicho que redactará un mensaje para que sea leído en el Parlamento.

La paz
Montevideo.—Telegrafían de dicha ciudad que se ha firmado la paz.
El entusiasmo público es indescriptible.

Provincias
A li os
Valencia.—Se reciben telegramas de dicha ciudad, participando que se ha promovido una colisión entre carlistas y republicanos en el pueblo de Villarreal.
En Castellón la mayor parte de los aficionados de Valencia que habían presenciado la corrida de toros, tomaron un tren especial.
Al llegar el tren a la estación de Villarreal se promovió entre algunos de los viajeros una disputa, en la que tomaron parte algunas personas que se hallaban en el andén.
Pronto se supo que se trataba de una cuestión política que había excitado los ánimos de republicanos y carlistas.
Las cosas se pusieron de tal suerte que se hicieron varios disparos de arma de fuego.
La pareja de la Guardia civil que prestaba servicio en el andén, intervino, consiguiendo dominar el barullo.
Se han efectuado varias detenciones y se

instruye causa a consecuencia de lo ocurrido.
No se han registrado desgracias.
La opinión pública censura a los contentidos.

Suicidio
Valencia.—Nuestros telegramas de Valencia participan que se ha suicidado don Juan Basterrechea persona sumamente conocida y que gozaba de generales simpatías.
Para conseguirlo se ha disparado un tiro en la cabeza en ocasión en que se encontraba en casa de un hermano suyo acudado al banquero.
El suicida era uno de los principales accionistas de la Compañía Gijonesa.
Creese que el señor Basterrechea tenía perturbadas sus facultades mentales.
Su muerte ha sido muy sentida en Valencia y en la región.

Los marinos
Cádiz.—Se han recibido telegramas de dicha ciudad participando que como se esperaba se han reunido los generales de la armada en el edificio que ocupa la capitania general con objeto de tomar acuerdos en vista de la gestión del ministro señor Sánchez Toca.
Ha asistido a dicha reunión el general Marengo.
Los reñidos se muestran reservadísimos.
Asegúrase que el Capitán general don Ramos Izquierdo presentará la dimisión de su cargo.
La oficialidad seounda a los jefes de marina, pero las opciones audan concentradas y se cree que pronto ha de hacerse sentir la diversidad de pareceres.

Detalles
Santiago.—Telegramas de dicha ciudad comunican numerosos detalles del recibimiento hecho al Presidente del Senado señor Montero Ríos.
Dicen esos despachos que al aparecer el señor Montero se le hizo una ruidosa ovación, siendo continuas y prolongadas las salvas de aplausos.
Una banda de música ejecutó la marcha real al aparecer el viajero.
Al hacerse los primeros saludos estallaron multitud de bombas y cohetes.
A recibir al señor Montero habían acudido comisiones de todos los centros de Santiago, así como distinguidas personalidades y un público inmenso que acompañó a aquel hasta el alojamiento que se le tenía preparado.
Una compañía de Infantería con bandera y música tributó al Presidente del Senado los honores reglamentarios.
El señor Montero fué en los primeros momentos y después, muy visitado.
El Alcalde de Santiago pronunció un breve y expresivo discurso de bienvenida, al cual el señor Montero contestó cariñosamente.
El público que había en la calle pidió que el viajero saliera al balcón, y el Presidente tuvo que hacerlo así, hablando algunos minutos.
Comenzó saludando a todos y diciendo que su amor al pueblo es muy grande, pues a él debe todo lo que en política es.
El señor Montero dijo que se retirase la guardia de honor que se había dispuesto en su alojamiento, haciéndose así.
Añaden los despachos que desde hace muchos años no se había hecho a Santiago una manifestación tan cariñosa, creyéndose que ha obedecido al deseo de proclamar por parte de los fusionistas de la misma la jefatura del señor Montero Ríos.
Se han oído varios gritos de «viva el jefe del partido liberal!»

Mitin
Jerez de la Frontera.—La Federación de Agricultores ha tomado el acuerdo de celebrar en breve un mitin agrícola para laborar por el bienestar de propietarios y braceros.
Será seguramente invitado el exministro señor Gasset.
El alcalde se ha ofrecido a la Federación para trabajar cerca del Ayuntamiento por la realización del mitin.
Este tendrá lugar el día 5 de Abril próximo.
Reina gran entusiasmo entre los labradores.

Proceso
Barcelona.—A consecuencia de lo ocurrido ayer en el mitin de propaganda libertaria, organizado por el centro de la Fraternidad Republicana, el gobernador civil ha impuesto varias multas por blasfemia.
Además se asegura que se instruye proceso por las manifestaciones que en el acto hicieron algunos de los oradores.
Los catalanistas lanzan en la prensa duros ataques a los secretarios a cambio de los insultos que en el mitin hubo para ellos.

Robo
Barcelona.—Otro despacho de la ciudad condal participa que el vecindario está alarmado a consecuencia de la frecuencia de los robos.
En la calle Condal se ha descubierto esta mañana otro robo cometido en una tienda.
Los ladrones entraron fracturando una puerta, habiéndose llevado 1.500 pesetas y algunas alhajas.
Los ladrones no han sido habidos a pesar de las gestiones practicadas por la policía.

Libertad
Barcelona.—El Juzgado que entiende en el proceso formado a consecuencia del robo de valores declarados, ha dictado auto, poniendo en libertad al jefe de la Ambulancia señor Hornero y al cochero.

Fiesta
Badalona.—Un telegrama da cuenta de haberse celebrado con gran brillantez la Fiesta del Arbol.
Los niños de las escuelas municipales han plantado 800 arbolitos.

Después se ha entonado un himno, con letra alusiva al acto, habiéndose pronunciado discursos sumamente aplaudidos.
Los niños han sido obsequiados con una gran merienda.
La animación extraordinaria.

Enfermo
Barcelona.—Telegrafían de la Ciudad Condal que el actor italiano Ernesto Zaccari, continúa enfermo de una afección laríngea.
Huelga
Valencia.—Los obreros constructores de coches se han declarado en huelga.
Como siempre, han abandonado el trabajo pidiendo aumento de jornal y disminución de horas.

Movimiento
Málaga.—Han fondeado en este puerto el crucero francés «Dugay» y el inglés «Caliope».
Ambos son escuelas de guardias marinas.
Al entrar en el puerto han cambiado los saludos de ordenanza con nuestro crucero «Río de la Plata».

En marcha
Málaga.—Ha zarpado el trasatlántico «América» que lleva a bordo a las compañías de la Cobeña y de Donato Giménez.

Bolsa de Bilbao
Cotización oficial
Recibido hoy, 22 de t.
Fondos públicos
Interior del 4 por 100, a 77'95
Diversos
Carreteras de Vizcaya, a 103.
Explosivos, a 285'00
Resinera Española, acciones a 152'00
Bodegas bilbaínas, acciones a 425.
Altes Hornos, acciones a 288'00.
Banco
Crédito Unión Minera, acciones a 92'50 pesetas.

Ferrocarriles
Franzia eléctrico de Bilbao a Durango, obligaciones a 100'00.
De Elgoibar a San Sebastián, obligaciones primera a 80.
Navieras
Naviera Vascongada, obligaciones a 99
Cambios
Paris, cheque a 83'95.
Londres, cheque a 33'73.

Bolsa de Madrid
Recibido hoy, 22 de t.
4 por 100 interior contado. 78'15
5 por 100 amortizable. 95'25
Acciones del Banco, exdividendo. 432'00
Acciones de Tabacos, exenpón. 432'00
Franco. 33'90
Libras. 33'68
Exterior español estampillado. 91'62
Nortes. 00'00
Alicantés. 00'00
Orenses. 00'00
Cédulas Hipotecarias 5 %. 102'25
Id. id. 4 por 100. 105'30

HERNIAS (QUEBRADURAS)
Deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz
Consulta médica especial
Para tratamiento y curación de estas enfermedades.
El médico especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará a Vitoria y recibirá de once a seis en el Hotel Pallares a todos los que padezcan de Hernias (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho método.
Vistos por este Especialista todos los aparatos conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir aunque tosa ó haga movimientos el paciente.
Consulta en Vitoria, días 22 y 24 de Marzo en el Hotel Pallares.
En Madrid, en el Gabinete del Médico Director, Fuencarral, 19 y 21, Gabinete Mecanoterápico de Madrid. 10-5

TEMPERATURA
Observaciones meteorológicas del día 21 de Marzo de 1903, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.

Hora	Temperatura y humedad del aire		VIENTO	Estado del cielo
	Termómetro	Humedad		
9 m.	7'29	10	N.	Brisa semi desp.
3 t.	7'28	18	N.	Brisa semi desp.

Temperatura máxima del aire a la sombra, 23
Id. mínima del id. 19
Diferencia, 4
Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 0'0

Notas Militares
Servicio de la Plaza para mañana
Parada, Regimiento de Oeneca.
Jefe de día, señor teniente coronel de Arlabán don José Chacón.
Imaginería, señor teniente coronel de Artillería don Teodoro Ugarte.
Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Francisco Gil.
Reconocimiento de pienso, capitán de Arlabán don Manuel Redondo.
Traje, el de diario.
Guardia del principal, capitán de Guipúzcoa don Sebastián Moll.
Guardia del polvorín, segundo teniente de Oeneca don Clemente Ufano.
Guardia de prevención, segundo teniente de Oeneca don Anastasio García; primer teniente de Artillería don Ricardo Nardiz; médico primero de sanidad don Mario Gómez.
Vigilancia, segundo teriente de Guipúzcoa don Cecilio Belda; segundo teniente de

Cuenca don Juan Fiscar; primer teniente de Arlabán don Pablo Jereñois; primer teniente de Artillería don Luis Ruiz.

NOTICIAS
—En poder del jefe de Alguaciles se encuentra un llavero con varias llaves; quien se crea su dueño puede dirigirse a dicho señor.
—Mañana 24, es el último día que estará en Vitoria el Médico-Especialista, director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, y recibirá de diez a siete de la tarde, a todos los que padezcan hernias (quebraduras), deformidades del pecho, espaldas, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos articulados de su invención, que con tan buen resultado viene aplicando ya hace años dicho médico. Hotel Pallares, sala núm. 16.

Registre Civil. Día 23.
Nacimientos: Varezos, 7; Hembras, 6.
Defunciones: Esperanza Marquinez, 2 años; Nicolasa Zárate, 69 años; Petra Bergara, 32 años; Paula Retana, 32 años; Isabel González, un año; Rafaela Múgica, 61 años; Felisa Pérez, 4 meses; Julián Celorio, un año.
Matrimonios: Ninguno.

CONTABILIDAD Y LENGUAS VIVAS
Desde esta fecha podrán inscribirse en la Academia Comercial Guadalupe, (Plaza de Bilbao, 5-3.) los alumnos que deseen concurrir a las clases generales de Contabilidad, Ejercicios prácticos de comercio, escritura a máquina e idiomas, que darán principio en el próximo mes de Abril.
Es indudable que el gran desarrollo que las industrias y el comercio están adquiriendo, facilita a los jóvenes que posean una instrucción adecuada, su colocación en las oficinas de contabilidad y siendo prueba del crédito de que goza esta Academia, los frecuentes pedidos de empleados que recibe de las casas que conocen los resultados de su método de enseñanza y el haber obtenido buenos destinos en importantes establecimientos de banca y en escritorios mercantiles e industriales, muchos de los alumnos que han estudiado en la misma, es de esperar que los padres de familia que ansian un porvenir ventajoso para sus hijos, aprovecharán la ocasión que ofrece el Profesor señor Guadalupe, de dar por una módica pensión, una instrucción mercantil completa y verdaderamente práctica.
Entre otras ventajas que encontrarán los jóvenes que ingresen en este Centro, está la de que no empleándose el antiguo e infructuoso sistema de lecciones de memoria, la enseñanza mercantil que reciben no es incompatible con ninguna otra clase de estudios, así es que cualquier alumno de segunda enseñanza ó que siga a alguna otra carrera, podrá cursar el Comercio en la Academia mencionada, sin detrimento de los demás estudios, mientras pueda disponer de las horas indispensables para recibir las lecciones prácticas que en ella se dan. 15-1

—Ayer hizo un día primaveral.
Tanto por la mañana como por la tarde, se celebraron varias funciones religiosas, de las que nos ocupamos en otro lugar de este número.
A las nueve de la mañana celebró sesión pública extraordinaria el Ayuntamiento para ver y fallar las reclamaciones de exención ó excepción de los mozos de este año y de los anteriores.
La Banda Municipal amenizó el paseo del mediodía, en la Plaza Nueva, que estuvo brillantísimo. Se colocaron sillas en el lado de los Arcos correspondiente a la fachada de la Casa Consistorial.
En la Florida interpretó un precioso programa de tres a cuatro y media de la tarde, la Banda de Oeneca. El paseo se vio muy concurrido.
El campo de Arana estuvo magnífico, como pocas veces, tal era el gentío que a él acudió. Se jugó al calderón y a la comba y se comieron infinitas ruedas de churros, durante la animación hasta el anochecer.
Desde esa hora hasta las ocho y media no se pudo dar ni un paso en los Arcos, pues había mucha más gente que la que materialmente cabe.
Por la noche actuó en el Teatro-Circo la compañía de Montijano.

Arbitrios municipales. Día 21
El resumen del producto de los Arbitrios en este día es el siguiente:
Pesetas.
Alhóndiga. 1665'84
Matadero. 578'84
Fielatos. 595'94
Arbitrios y otros. 17'90
Total. 2858'16
Reses degolladas en el matadero el día 21: 6 bueyes, 12 terneros, 0 carneros, 0 ovejas y 10 cerdos.

LA COMPAÑIA DE MADERAS
Sierra, 4, Bilbao. 151
—Esta mañana nos ha visitado el socialista compañero Jorge Fernández, en unión de otro, presentándonos un extenso escrito resúmen de la reunión celebrada en el Circo por el aniversario de la Comune.
No publicamos ese escrito por su mucha extensión, y en cambio debemos manifestar que, según el Fernández, en la reunión de referencia no se dieron mueras a la burguesía ni se calificó de esterbos a los agentes de la autoridad.
Nosotros nos atenemos íntegramente a la información que ya publicamos en tiempo oportuno para dar cuenta de los discursos pronunciados.
—Por falta de licitadores ha quedado desierta la primera subasta del ferrocarril Anglo-Vasco Navarro.

Comisión provincial
Extracto de los acuerdos públicos adoptados en sesión del día 13 de Marzo
Ordenar a la oficina de intervención abonar a don Pedro Ircio, capitán jubilado, pesetas 64'54 por una caseta que construyó adscrita a la caseta de Gaceo en cuyo punto prestó sus servicios.
Que no puede concederse el permiso soli-

Madrid
El Roghi
Telegramas de Tínger participan que según despachos de Fez, el Roghi esminia para encontrar a los soldados que manda Muley Jarafe.
Terminan los despachos consignando que los rebeldes aumentan considerablemente.
Acceda
Se asegura que el señor Obispo de Pamplona ha accedido por fin a que se celebren funerales por el señor Sagasta.
Para llegar a esa solución se dice también que han sido necesarias varias cosas, entre ellas una carta del Ministro de Gracia y Justicia al Prelado navarro.
Opinión de Silvela
El Presidente del Consejo de Ministros ha dicho que cree que los marinos respetarán las decisiones del Gobierno, dando lugar a complicaciones.
Entravista
Los señores Silvela y Villaverde han celebrado hoy una entrevista.
En ella se han ocupado solamente de la cuestión de los presupuestos.
Visitas
El Rey ha estado a visitar hoy el Museo de Historia Natural para ver los hermosos ejemplares que encierra.
En días sucesivos se propone recorrer los demás museos de la Corte.

citado por don Benito Ramirez, administrador del señor marqués de la Solana y vecino de Villabona, para elevar la pared de una huerta lindante al camino vecinal que pasa por dicha villa.

Que no puede concederse los materiales de maderamen solicitados por varios señores para obras en edificios de labranza.

Encargar al Sobreguarda la marcación si así procede, de los materiales de maderamen solicitados por don Simón Sáez y don Fernando Arrieta, vecinos de Aspuru, para obras en edificios de labranza.

Pasa al mismo funcionario para marcación, tasación y venta el expediente de concesión de recursos forestales al pueblo de Barambio para con su producto realizar obras en la casa concejo.

Aprobar las actas de remate de arbolado concedido al pueblo de Pinedo para arreglo del camino que dirige a San Millán.

Aprobar los repartos girados en el Ayuntamiento de Lagrán, por Hoja de hermandad, consumos y déficit del presupuesto corriente.

Manifiestar á don Julián M. de Ibarreta, rematante que fué de consumos de Zalduendo en 1902, que se ordene á la Alcaldía la instrucción de las diligencias prevenidas por la Instrucción de impuestos, con motivo de la denuncia de cinco pellejos de vino á don Gumersindo Lecea.

Se aprueba el reparto de Hoja de hermandad de Lenciego para 1893, desestimando la reclamación de don Pedro María Eguiluz.

Manifiestar á don Fermín Alvarez que no puede expedirse el certificado de exención del servicio militar en favor de su hijo como comprendido en la ley de 21 de Julio de 1876, mientras no presente la certificación de nacimiento del mismo.

Que se expida certificado de exención del servicio militar en favor de los hijos de don Manuel Tejada Palacios, comprendidos en la ley antes citada.

Que no puede tramitarse el expediente incoado á instancia de don Félix Sáenz y Lacorzana para que su nombre sea incluido en el apéndice de las listas de voluntarios de la Gaceta de Madrid.

mañana que por la tarde se dará á adorar á los ángeles la Santa Reliquia del milagroso Paduano. Las horas designadas para el ejercicio de la tarde en los diferentes meses son:

Marzo.—Días 17, 24 (en este día solo habrá ejercicio por la mañana) y el día 31 á las siete. Abril.—Días 7, 14, 21 y 28 á las siete y media.

Mayo.—Días 5, 12, 19 y 26 á las siete y media con el ejercicio de las flores. Junio.—Día 2, á las siete y media; día 9, con el novenario que se anunciará oportunamente.

En el ejercicio de la tarde correspondiente á cada uno de los primeros martes de Abril, Mayo y Junio se dará cuenta, según costumbre, del estado de la Obra de «El Pau de los Pobres».

IGLESIA DE LAS DESAMPARADAS Devoción de los trece martes en honor de San Antonio de Pádua.

Por la mañana á las seis y media y ocho misas de comunión general y en la segunda se cantarán motetes en honor del Santo.

Por la tarde á las seis y media Santo Rosario con lentania cantada, lectura, responsario y despedida.

El día de la fiesta del Santo á las diez, misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón. El ejercicio de la tarde como los anteriores.

CAPILLA DE LAS MM. REPARADORAS Todos los días á las siete, misa con S. D. M. y sermón.

Por la tarde, á las cinco, reserva. PARROQUIA DE SAN PEDRO Continúa dividiéndose en esta parroquia, durante todo el invierno la misa de onces.

Viajante Hace falta uno activo y bien relacionado con el comercio de ultramarinos y confiterías, que trabaje los pueblos más importantes de las provincias Vascongadas, Navarra, Logroño y Burgos.

Minas de petroleo en Salvatierra (Alava) Las personas que quieran interesarse en los yacimientos de petróleo, que hay en Salvatierra, pueden dirigirse á Dionisio Preciado, del mismo Salvatierra, ex socio de una Sociedad de petróleos, quien les dará cuantos datos necesiten, á trueque de llevar alguna pequeña participación en ellas, si dieran resultado como se cree, con todo fundamento.

Subasta El primero de Abril próximo, á las once de su mañana, se venderá en pública subasta que tendrá lugar en la oficina del Procurador y Corredor de Comercio don Pedro Usatorre (San Francisco núm. 5), la finca titulada «El Vesbido», sita en el ángulo que forman las calles de San Prudencio y los Fueros, de esta Ciudad.

LA POLAR Sociedad Anónima de Seguros BILBAO Capital social 100.000.000 de pesetas Garantías depositadas 50.000.000 de pesetas Administrador depositario: EL BANCO DE BILBAO

LA PATERNAL COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA EL INCENDIO Fundada en 1843 Autorizada por reales órdenes y decretos en España, Francia, Bélgica, Italia

Nodriza Se ofrece una, para casa de los padres, en esta capital ó fuera. Para informes, Correo 87-4.

Subasta judicial El 26 de Marzo y hora de las once de su mañana, tendrá lugar en el Juzgado de 1.ª Instancia, la subasta de tres edificios en construcción, sitos en esta ciudad de Vitoria y pertenecientes á la quiebra de don Rudesindo Zuluaga, á saber:

Primer lote Una casa en la calle del Sur, con un jardín contiguo, valuado en 37.000 pesetas.

Segundo lote Un hotel en el Paseo del Cuarto de Hora, antes «Senda del Prado» tasado en 42.500 pesetas, incluido el terreno unido.

Tercer lote Otro hotel, en el barrio del Prado, cubierto con pizarra y tejas planas, tasado en 14.000 pesetas.

Cuatro lote Varios materiales de tablonos, de diferentes medidas, tasados en 855,20 pesetas.

LA EQUITATIVA Sociedad mutua de seguros sobre la vida á prima fija.

CONSTRUCCION DE MAQUINARIA de GENARO EGUILUZ Rioja núm. 11 y Sur núm. 46

Se construyen máquinas de afilar y dar entrama á las sierras simén, perfeccionadas con todas las exigencias y terminadas con todos los detalles necesarios; resultando completamente prácticas y de fácil manejo; se instalan á prueba, siendo su precio muy reducido.

Para la construcción de brocas ó mechas y barrenos de todas formas y dimensiones de uno, dos y tres canales; tengo instalada una maquinaria especial, preparada para dicho objeto ó sea para acabadarlos y debido á la prontitud y perfección con que se construyen resultan económicos.

Relojería, óptica, bisutería, costuraria, metal blanco, objetos para relojes, máquinas para sifon y económicas.

AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y RAPIDOS De las Mensajerías Marítimas

Legía Líquida Privilegiada.—Ocho años de creciente éxito La Estrella-Diana-Conejo Para el lavado, saneamiento radical de la ropa blanca y de color de algodón y lana en AGUA FRIA sin legiadora, sin fuego y sin cuidado.

BANCO DE VITORIA Capital 3.000.000 de pesetas Principales Operaciones Aperturas de cuentas corrientes á la vista y siete días abonando interés.

AGENDA DE BUFETE ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1903 EDICION ECONOMICA Edición de dos días en plana, encartonada, sin papel secante.

Clases pasivas El Procurador don Regino Mendoza, continúa admitiendo poderes y tramitando los expedientes necesarios para el percibo de los haberes de las Clases pasivas.

Encuadernación de la Imprenta Moderna Tapas para toda clase de obras, en oro, plata y colores. Especialidad en el dorado de cortes con prontitud y economía.

BURLADA para mesa y las más recomendadas riñones las afeciones de Depelarios, Tomás de Zubiria y C.ª, Bilbao.

Medallas de Alfonso XIII de la última creación para la oficialidad y clase de tropa Relojería de Julián Bajo.— Estación 8— VITORIA

ACADEMIA DE DIBUJO dirigida por DON JOSÉ DIAZ DE BETOLAZA Profesor por oposición de la Escuela de Artes y Oficios; Ex-profesor de dibujo lineal, hidrográfico y geográfico.

La Equitativa Seguros vida entera, pagos limitados y dotales ó mixtos, con valores garantizados y préstamos á 5 por 100 anual con garantía de la misma póliza.

Jarabe pectoral Arellano á la heroína La tos más rebelde, desaparece por la acción de la Heroína, medicamento de propiedades terapéuticas calmantes, proclamadas por las más altas autoridades de la ciencia médica.

Ama de cria para casa de los padres de la criatura, se ofrece una, con leche fresca, de cuatro meses, casada.

Venta Se hace de una casa con grandiosos locales, de construcción sólida y madera toda de roble, con un gran solar á la otra calle de su fachada.

MARZO 31 DIAS Sale el sol á las 8 y 16.—Se pone á las 6 y 18 MARCHES 24

San Agapito, obispo Al terminar la segunda mitad del siglo tercero de nuestra era, vino al mundo el glorioso Agapito, uno de los más ilustres obispos de la Iglesia de Jesucristo.

PARROQUIA DE SAN PEDRO Devoción de los trece martes en obsequio de San Antonio de Pádua.

V. de C. Martínez é hijas Se acaba de recibir para la temporada de verano abundante y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de pañería, especialmente en lanillas para trajes de calavera.

COMERCIO DE PAÑOS de la V. de C. Martínez é hijas

AGENCIA DE VAPORES CORREOS Y RAPIDOS

Perdida de un manojero de llaves; se duplica en devolución en la calle de San Antonio núm. 29-1.ª y se le gratifica.

Mecánico Especialista En reparaciones de máquinas para coser Todas las máquinas tienen arreglo y quedan como de nuevas.

